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asume la defensa de la conexión
ferroviaria de Granada
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AVE

El Consejo Social de Granada, órgano consultivo del Ayuntamiento de

la capital, desafía al PP y asume la defensa de la conexión ferroviaria

de Granada, una cuestión que hace suya y que le ha ocupado ya tres

sesiones: dos, sobre la entrada del AVE a la capital, estudiando

alternativas, y otra, sobre el imprescindible enlace con la red estatal

de trenes. Estas son sus reivindicaciones y propuestas.

Obras interminables en la estación de RENFE.

Cuando el Gobierno municipal del PP conoció la primera reunión del

Consejo Social de Granada, en la que estudiaba alternativas elaboradas

por el área municipal de Urbanismo para que el AVE llegara soterrado a

La Chana, emitió un comunicado en el que se desmarcaba de órgano

"consultivo y de participación" de los agentes sociales de la ciudad que

goza, insistía el PP, "de total autonomía" en el ejercicio de sus funciones y

OPINIÓN

› Un millón de gracias

Por Juan I. Pérez

INDENEWS

Una visión ácida y humorística

de la realidad con noticias

ficticias

• El Ayuntamiento cobrará

una tasa a los turistas por

contemplar la Alhambra

desde el mirador de San

Nicolás

• El PP elimina la celebración

de la Toma para asegurarse

el apoyo de la izquierda tras

romper con Ciudadanos

• Nace el primer granadino

sin malafollá

› Ver más noticias de

Indenews

Granada, jueves 31 de marzo de 2016. 11:37

El Consejo Social desafía al PP y asume la defensa de la conexión ferr... http://www.elindependientedegranada.es/economia/consejo-social-desa...

1 de 8 31/03/2016 11:37



cuyas decisiones son "totalmente independientes" del equipo de

gobierno.

�

Pero el interés del Consejo Social, que preside el economista �Francisco

Martín Recuerda, no solo se limitó a una reunión que pu

Independiente de Granada ha tenido acceso a las actas 

reuniones monográficas del Consejo Social que, lejos de

advertencia del PP, profundiza en la llegada del AVE sote

allá, con la exigencia de que concluya la desconexión fer

capital.

�

Obras en la estación de RENFE. MIGUEL RODRÍGUEZ

Es tal el interés del Consejo Social que ha encargado al grupo de trabajo

sobre “Grandes Proyectos Urbanos”, uno de los tres que mantiene

abiertos, junto al de “Desarrollo Económico Local” y “Bienestar Social,

Educación y Mejora de la Participación Ciudadana”, “la labor de conocer

el alcance de los trabajos que se están acometiendo para la entrada del

AVE en Granada, en qué condiciones y con qué consecuencias, al tiempo

que pueda darse la posibilidad de plantear otras alternativas al proyecto

actual”.

�

Estas son las conclusiones de las tres reuniones monográficas, según las

actas, celebradas los días 18 de febrero, 7 de marzo y 14 de marzo, a la

que acudieron, entre otros, desde la concejal de Urbanismo, Isabel Nieto,

Manuel Lorente, director técnico del Área Municipal de Mantenimiento,

Obras Públicas y Urbanismo, el presidente de la Federación de las

Asociaciones de Vecinos de Granada, Francisco López de Haro, el

secretario general de la Confederación Granadina de Empresarios, Luis

Aribayos o José Antonio García García, presidente del Comité de Empresa

de RENFE Granada.

�

Entre las pirmeras conclusiones, destaca el absoluto

desconocimiento de cuál es el proyecto de Alta Velocidad que el

Ministerio de Fomento, ahora en funciones, está ejecutando, así

como el proyecto -no soterrado, por supùesto- para que llegue a la

capital el AVE por La Chana.

�
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Fin de la desconexión ferroviaria (reunión del
14 de marzo)

Granada no puede perder su enlace con la red ferroviaria

nacional.�

La reducción de líneas está perjudicando seriamente el número de

pasajeros, lo que puede dar la impresión de que algunas líneas no

son viables para su mantenimiento.

Se debe de exigir la puesta en circulación inmediata del tren

conocido como el de Gibralfaro, un tren nocturno que hacía

Granada-Barcelona-Granada. Su suspensión por unas obras en

Castellón no debería ser excusa para haberla suprimido. Era un tren

muy solicitado principalmente por turistas, que perfectamente

puede realizarse, si es preciso, por Madrid-Zaragoza-Barcelona.

Es posible establecer un tren, desde Granada, que pudiera

enlazar en Moreda con el que parte de Almería hacia Madrid. Un

tren de media distancia que, como mínimo, con dos trayectos diarios

facilitaría la comunicación con la capital del Estado en poco más de

cinco horas y media. Sería un tren muy demandado y a precios

asequibles. Además, ayudaría a la comunicación ferroviario entre

Granada y distintas localidades castellano-manchegas.

Defensa de los puestos de trabajos que, actualmente, ADIF y

RENFE tienen en Granada. Desde el comienzo de las obras de la

línea AVE, Granada siempre aspiró a la regulación del tráfico

ferroviario entre Antequera-Granada desde su Puesto de Mando. La

empresa ADIF, finalmente, se decantó por ordenar el tráfico

ferroviario a nuestra ciudad desde el CRC de Antequera,

condenando al mencionado Puesto de Mando de la capital a regular

un número mínimo de circulaciones y, por tanto, a una plantilla

reducida. Por otra parte, en ADIF, actualmente, dispone de una base

de mantenimiento que emplea a 40 trabajadores. Dicha base verá

mermada su carga de trabajo al privatizarse el mantenimiento del

trayecto Antequera-Granada, por si esto fuese poco, la coordinación

de los trabajos, obligatoria para ADIF, también se�realizará desde la

base de mantenimiento de Antequera condenando, prácticamente,

a la desaparición a la base de mantenimiento de nuestra ciudad.

En cuanto a la empresa Renfe, en los talleres granadinos de Villarejo

ya sólo quedan 30 operarios de una plantilla que fue muy superior

en años anteriores y que se dedica a reparar componentes y no a

reparar trenes puesto que esta labor está cedida a empresas

privadas. Los maquinistas de RENFE se están viendo obligados a

desplazarse a Málaga para trabajar, ya que no tienen trenes

suficientes en Granada para cubrir sus jornadas de trabajo. Desde

hace años, no entran mercancías a la estación de Granada, las

últimas eran vagones de leche para Puleva y de papel. El gas viene

esporádicamente y se queda en los depósitos de Albolote. RENFE

está apostando por trenes de gran volumen de unos 2.500 y 3.000

toneladas; por ello, la capital granadina debe ser incluida en los

planes estratégicos de transporte de�mercancías como, por ejemplo,

en el futuro Corredor del Mediterráneo.

Exigir responsabilidades a la Junta de Andalucía por su política de

Alta Velocidad. Se invirtieron unos 100 millones de euros en abrir

una línea trasversal en Andalucía que está inconclusa desde que se
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pararon las obras en 2011, lo que está retrasando con futura

conexión de Granada con Sevilla en AVE.

Explotar más la conexión del tren con puntos de atracción

turística, como la estación de esquí. Nunca se ha habilitado un

autobús que comunicara diariamente con Sierra Nevada, y lo mismo

con la costa. Se tendría que aprovechar los actuales trabajos que se

están acometiendo en la estación para que el ayuntamiento

reclamara un espacio que se liberase para ubicar en él un centro

intermodal de todo tipo de medios: tren, metro, autobuses y taxis.

El tren debe mantenerse como un servicio público y, por tanto,

con su papel de transporte vertebrador del territorio. El AVE

permite las conexiones rápidas entre capitales, pero descuida los

núcleos rurales. Para éstos es primordial recuperar líneas

convencionales que articulen y dinamicen la vida socioeconómica de

las distintas localidades de la provincia, sobre todo en Andalucía, que

dispone de un entramado tan extenso. Sería interesante reclamar

una línea de Cercanías desde Guadix hasta Loja que comunicara

poblaciones importantes como Benalúa-Moreda- Iznalloz-Granada-

Pinos Puente-Illora-Tocón- Huétor Tajar-Loja.

Integración del AVE

Análisis de situación (Reunión del 18 de febrero)Análisis de situación (Reunión del 18 de febrero)Análisis de situación (Reunión del 18 de febrero)Análisis de situación (Reunión del 18 de febrero)

Las obras actuales harán muy difícil que después se pueda

acometer una segunda fase que suponga levantar todo lo que

ahora se está construyendo para soterrar posteriormente las vías

del tren; con lo cual la gran brecha que siempre ha dividido y

dificultado el tránsito por esta zona de la ciudad se perpetuará.

La marea amarilla en una de sus protestas. MIGUEL RODRÍGUEZ

Es una cuestión crucial para Granada y está claro que la obra que

al final parece que se está ejecutando no responde a los

intereses de la ciudad, ya que, al entrar en una sola vía, el tren

deberá ir a menor velocidad, sin responder a la idea inicial de lo que

es un AVE.

Granada debe pensar que para una actuación de este calibre debe

exigir lo que sea mejor, sabiendo que no siempre es lo óptimo y,
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más aún en este caso en que la crisis económica ha perjudicado

tanto y ha retrasado la llevada del AVE a nuestra ciudad. Es una

intervención urbana tan trascendental para el presente y futuro de

la ciudad que es necesaria estudiarla al margen de ideologías, y

buscando siempre la mejor opción posible dentro de las limitaciones

que existen. Cuando en 2008 todas las administraciones firmaron

el Protocolo para abordar las obras de entrada a Granada del

AVE, se estipuló un coste de unos 765 millones de euros, de los

que el Estado pagaría 308 millones de euros y el resto,

principalmente los trabajos para el soterramiento, serían asumidos

por el Ayuntamiento de Granada, que obtendría lafinanciación de la

cantidad de terrenos que se liberaran y que pasarían a ser

propiedad del municipio. Lo más caro de este proyecto era desviar

la línea de Moreda, pero eso haría que dejaran de abastecerse de

mercancías los polígonos de Albolote y Maracena, por lo

que�también se vio la posibilidad de generar un nuevo Centro de

Mercancías a la altura de Mercagranada. Este proyecto se encarecía

con la propuesta del arquitecto Moneo de trasladar la estación al

Camino de Ronda. Evidentemente el desencadenamiento de la crisis

por aquellos años hizo que el proyecto se tambalease y fuese

necesario buscar otras opciones.

La propuesta en la que parece que el Ministerio está trabajando

no interesa a Granada, primero porque no asegura que

posteriormente se vaya abordar una segunda fase de soterramiento

y segundo porque la opción es habilitar el ancho ibérico actual para

que disponga de una carril central que permita el tránsito de 4/5

AVEs diarios, que llegarán a una estación en cabecera y no de paso.

Otra cuestión importante es que el retraso en las obras está

generando la idea de que el AVE con tal no es rentable en Granada y,

ni siquiera, ciertas líneas convencionales. Nos estaríamos

acostumbrando a que con autobuses se pueda solucionar la

demanda de pasajeros.

Isabel Nieto comenta que entre 2007 y 2011 acudió todos los

años un par de ocasiones a Madrid, para conocer las intenciones

del Ministerio. Que el convenio, que se firmó en 2008, sí recogía el

soterramiento pero nunca se llegó a proyectar formalmente al igual

que el desvío de la línea de Moreda. Ella entiende que lo que se

está haciendo es un proyecto que fue redactado en la época del

Gobierno de José María Aznar (1996-2004). Cualquier otra

alternativa que ahora se quiera dilucidar conllevará un tiempo para

redactarla, proyectarla, licitarla y financiarla.

El secretario general de la Confederación Granadina de

Empresarios, Luis Aribayos, menciona que este problema se

arrastra desde 2013 y que no se puede retrasar ni por un día más

la entrada del AVE a Granada, ya que se está perjudicando a la

economía de una ciudad eminentemente turística. Muestra su

inquietud porque no se ha hablado del problema que hay con el

paso del AVE por Loja, que parece que aún no está resuelto.

Reclama que es vital enlazar con el Corredor del Mediterráneo. Y

reclama que no se puede renunciar al soterramiento. Indica que

teme que se esté llegando muy tarde a plantear posibles

alternativas.

José Antonio García, presidente del comité de empresa de RENFE
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Granada, �considera que el Ministerio ha cambiado su idea inicial de

AVE para Granada. Teme que se produzca un cuello de botella con

la entrada de 5 trenes desde Madrid, 4 desde Sevilla y 3 desde

Málaga, compatibilizándolo con líneas convencionales y con las de

mercancía. Una estación a término como la de Granada supone un

riesgo para el desplazamiento de los trenes y no vertebra Andalucía.

Además desgraciadamente el haber suprimido la línea Linares-

Baeza, que costaba 30 € el billete, va a obligar a pagar 100 € por

billete, ya que se alarga el recorrido por Antequera-Córdoba.

PPPPropuestas de integración (reunión del 7 de marzo)ropuestas de integración (reunión del 7 de marzo)ropuestas de integración (reunión del 7 de marzo)ropuestas de integración (reunión del 7 de marzo)

Asisten como invitados Manuel Lorente Sánchez-Palencia, director de

Técnico del Área de Mantenimiento, Obras Públicas y Urbanismo;

Francisco Calvo Poyo, Área de Ingeniería e Infraestructura de

Transportes de la Universidad de Granada; Christian Muñoz Monge,

Director Técnico del Consorcio Metropolitano de Granada; Carlos Peña

Aguilera, expresidente de la Asociación Granadina de Amigos del

Ferrocarril y del Tranvía (AGRAFT). También asisten a la reunión D. José

Antonio Molina Cortés, presidente actual de AGRAFT y, en representación

de la Plataforma Pro AVE Soterrado, David González y Alberto García.

Manuel Lorente informa que ha trabajado en dos opciones

aprovechando la información de que dispone del Ministerio. En

ambos casos se propone una entrada del tren en trinchera que

permitiría salvar el cruce con todas las calles de la Chana. Pero

en la primera opción el tren saldría a media altura de la calle

Jesse Owen para encontrarse con la línea de Moreda en el mismo

punto que lo hace en la actualidad; en cambio, en la segunda

opción, más completa, el tren en trinchera surgiría después del

puente, lo que obligaría a acometer dos actuaciones: una,

soterrar unos 210 metros la línea de Moreda para hacerla

descender y que se uniera a la de Bobadilla, y otra, desviar el río

Beiro. La primera alternativa podría suponer un coste de unos 65

millones de euros y la segunda se elevaría a unos 90 millones de

euros. Estas opciones permitirían realizar trabajos que serían

aprovechados con posterioridad en el soterramiento del tren y su

coste sería perfectamente asumible por ADIF. Serían soluciones

intermedias a un posterior desarrollo que incluyera el soterramiento

completo hasta la estación y en ningún caso se produciría un cambio

de la longitud de vías, aunque sí de pendientes.

El Consejo Social desafía al PP y asume la defensa de la conexión ferr... http://www.elindependientedegranada.es/economia/consejo-social-desa...

6 de 8 31/03/2016 11:37



Autobuses para conectar con el tren en Antequera. MIGUEL RODRÍGUEZ

Calvo Poyo confiesa que no han preparado nada para exponer en

esta reunión pero sí quiere manifestar que le sorprende la decisión

que ha adoptado ADIF sobre el trazado que pretende levantar

ahora. Según su parecer, no es lógico que hasta Loja se estén

construyendo dos vías y a partir de este punto pasen a ser una, y

que a 4 km de la entrada de Granada todos los trenes (AVE,

convencionales y mercancías) circulen por un carril de ancho ibérico

adaptado para AVEs. Entiende que esta concurrencia puede

convertirse en un cuello de botella que afecte a la seguridad.

Considera que la solución que se ha dado a Granada es de mínimos,

tanto en vías como en longitud de las mismas, con una estación que

es un fondo de saco en donde se dificultará mucho la

maniobrabilidad de los trenes. El tema del bypass de Moreda y el

Centro de Transportes se planeó hace 15 años y era la opción más

óptima.

José Antonio García critica que lo que está montando el Ministerio

no son auténticos AVEs. No hay dinero y se están acometiendo

adaptaciones de antiguos trazados por donde se meten trenes que

se dicen AVE, pero que circularan a las mismas velocidades que

siempre. Piensa que lo que persigue RENFE es suprimir las líneas

convencionales que no sean rentables. El tema de las mercancías no

debe ser un problema. Debe exigirse la conexión por el Corredor del

Mediterráneo para no quedarnos aislados. Es una pena que se

estén perdiendo puestos de trabajo que son trasladados

paulatinamente a Málaga.

�
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Comentarios 1

NOTICIAS RELACIONADAS

La marea amarilla lleva su movilización a Los Pajaritos

Diputados granadinos se comprometen con la marea amarilla a

solicitar información a ADIF sobre las obras del AVE

El PP no entiende los reproches de los empresarios por la falta de

plazos para el AVE

El empresariado granadino traslada al PP su "hartazgo" por el

incumplimiento de los plazos para la llegada del AVE

La marea amarilla pide "valentía política" para que la llegada del

AVE no se haga "de espaldas a la ciudad"
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